
 

« C.E.-Pouliot, toute une équipe pour ta réussite! » 

 

   

  

Procès-verbal du conseil d’établissement  

  

  

 SÉANCE ORDINAIRE 

  Le 14 juin 2023 
 

  

  

CE-2223-079 OUVERTURE DE LA SÉANCE PAR LA PRÉSIDENTE 

La présidente, Mme Nathalie Dubé, souhaite la bienvenue aux membres et ouvre la 

séance. 

 

 CE-2223-080 VÉRIFICATION DU QUORUM  

  Les membres qui sont présents ( ☒ ) forment quorum.  

PARENTS        

BRIAND, Marie-Ève ☒ 

 

DUGUAY, Christine ☒  

DUBÉ, Nathalie ☒ 

 

GAGNON, Karina ☒ 

DUFORT, Chantal ☒  HARDY, Hugo ☒ 

MEMBRES DU PERSONNEL       

BOUDREAU, Lorianne ☒  MEUNIER, Philippe ☒ 

 

CHICOINE-MINVILLE, Simon ☐  SERGERIE, Suzie ☐  

DUBOIS, Évelyne ☒  TAPP, Faye ☒  

ÉLÈVES      

GROLEAU, Nelly ☐  LANCUP, Audrey ☐  

COMMUNAUTÉ      

DUPUIS, Jean-Yves ☒   ☐  

DIRECTION 

Boulay, Steve 

Directeur  

☒  SIROIS, Carl 

Directeur adjoint  

☒  

ÉCOLE C.-E.-POULIOT 

 



 

CE-2223-081 RÉVISION ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

1. Ouverture de la séance par la présidente 

2. Vérification du quorum 

3. Révision et adoption de l’ordre du jour 

4. Procès-verbal et suivi de la rencontre du 29 mars 2023 

5. Questions du public 

6. Rapport des élèves 

7. Activités éducatives particulières 

8. Suivi budgétaire 

9. Organisation scolaire 23-24 

10. Code de vie de l’école 23-24 

11. Budget de l’école 23-24 

12. Projets RTB 23-24 

13. Listes du matériel scolaire 23-24 

14. Frais chargés aux parents 23-24 

15. Retour sur le sondage 

16. Rapport de la présidente 

17. Rapport de la représentante au comité de parents 

18. Rapport du personnel 

19. Rapport de la direction 

20. Rapport de correspondance 

21. Questions du public 

22. Assemblée générale de parents 

23. Questions diverses 

23.1 Forum sur l’éducation 

23.2 Inauguration bibliothèque 

24. Levée de l’assemblée  

 

Il est proposé par Mme Lorianne Boudreau et résolu, que l’ordre du jour révisé soit 

adopté. 

______________________________________________________________________________________ 

 

 



CE-2223-082 PROCÈS-VERBAL ET SUIVI DE LA RENCONTRE DU 29 MARS 2023 

1. Exemption de lecture 

Il est proposé par M. Hugo Hardy et résolu d’approuver l’exemption de lecture. 

2. Adoption 

Il est proposé par Mme Évelyne Dubois et résolu d’adopter le procès-verbal de la 

réunion du 29 mars 2023. 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-083 QUESTIONS DU PUBLIC 

Il n’y a pas de public 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-084 RAPPORT DES ÉLÈVES 

Il n’y a aucun rapport des élèves 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-085 ACTIVITÉS ÉDUCATIVES PARTICULIÈRES 

  Il est proposé par Mme Faye Tapp et résolu d’adopter les activités éducatives 

 particulières proposées. 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-086 SUIVI BUDGÉTAIRE 

        Mme Natasha Godin nous présente le budget de fonctionnement 2022-2023 et  

       réponds aux questions des membres. 

_____________________________________________________________________________________ 

CE-2223-087 ORGANISATION SCOLAIRE 23-24 

        M. Steve Boulay nous présente l’organisation scolaire 2023-2024 et réponds aux  

                 questions des membres. 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-088 CODE DE VIE DE L’ÉCOLE 23-24 

 La direction présente le projet de code de vie pour 2023-2024. Il est proposé par Mme 

Lorianne Boudreau et résolu d’adopter le code de vie de l’école 23-24. 

______________________________________________________________________________________ 



CE-2223-089 BUDGET DE L’ÉCOLE 23-24 

 La direction, de concert avec Mme Natasha Godin, présente le budget de l’école 23-24. Il 

est proposé par M. Hugo Hardy et résolu d’adopter le budget de l’école 23-24. 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-090 PROJETS RTB ET MAO 23-24 

        M. Steve Boulay présente les projets RTB (rénovation et transformation du bâtiment)  

                 et MAO (matériel, appareillage et outillage) et réponds aux questions des membres. 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-091 LISTES DU MATÉRIEL SCOLAIRE 23-24 

M. Steve Boulay présente la liste du matériel scolaire et répond aux questions des 

membres. La liste du matériel sera adoptée modifiée à la suite des commentaires 

obtenus et sera approuvée par courriel. 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-092 FRAIS CHARGÉS AUX PARENTS 23-24 

 La direction présente les frais chargés aux parents pour l’année scolaire 23-24. Il est 

proposé par M. Jean-Yves Dupuis et résolu d’adopter les frais chargés aux parents 23-

24. 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-093 RETOUR SUR LE SONDAGE 

  M. Steve Boulay présente les résultats des sondages QES (Questionnaire sur 

 l’environnement scolaire) et réponds aux questions. M. Frédéric Dumais, personne- 

 ressource dans ce domaine, a été engagé pour analyser les résultats. 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-094 RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE 

• Retour sur les vidéos de recrutement du personnel du CSSCC. 

• Invitation pour l’inauguration de la bibliothèque, ce fut un moment touchant et 

sobre. 

• Le show du 50e anniversaire de l’école fut un spectacle mémorable; 

• La présidente nous fait part d’une lettre d’un parent concernant une demande 

pour revoir la formation d’un groupe (102). M. Steve Boulay explique la raison 

de la formation de groupe et des moyens pour éviter cette situation pour l’année 

scolaire 2023-2024. 

 

 



CE-2223-094 RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE (suite) 

• Participation au sondage par le CSSCC sur les enjeux ou les travaux à faire 

durant les prochaines années, sur la satisfaction du fonctionnement de notre 

CE et sur les forces de notre école pour la réussite des élèves. 

___________________________________________________________________________________ 

CE-2223-095 RAPPORT DE LA REPRÉSENTANTE AU COMITÉ DE PARENTS 

Voir le document en annexe. 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-096 RAPPORT DU PERSONNEL 

Les points suivants ont été abordés : 

• La course aux couleurs « Color Run » a eu lieu le 9 juin. 

• Le défi Altergo : Rencontre pour des jeunes ayant des limitations fonctionnelles. 

• Les Olympiades ont eu lieu le 2 juin. 

• Tournoi multisports organisé sur l’heure du midi au gymnase. 

• Le show du 50e  anniversaire. 

• « Adolescents, vents de changement » de l’artiste Frédérick Moreau par M. 
 Philippe Meunier. 

• Conférence d’Annabelle Guay, aventurière le 1er juin 

• Mise en scène d’une pièce de théâtre par des élèves présentée à Douglastown. 

• Le climat dans l’école est bon. 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-097 RAPPORT DE LA DIRECTION 

• M. Boulay remercie les membres du CE pour leur belle participation et souligne le 

 climat positif lors des rencontres durant l’année scolaire. 

• Une problématique de transport scolaire est soulevée.  L’augmentation du prix de   
 l’essence, la rareté d’avoir des conducteurs, l’obligation des transporteurs de faire 

 installer le « Logbook » pour faire de plus grande distance et l’arrivée des autobus 

 électriques avec une autonomie d’environ 150 km sont des éléments avec lesquels 

 nous devrons composer dans les prochaines années. 

• Un panier de basket-ball a été installé à l’extérieur de l’école. 

• Passage primaire-secondaire : la rencontre des parents et la journée 

 « Élève d’un jour » ont eu lieu et furent très appréciées.  

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-098 RAPPORT DE CORRESPONDANCE 

                            Il n’y a pas de rapport. 

______________________________________________________________________________________ 



CE-2223-099 QUESTIONS DU PUBLIC 

                             Il n’y a pas de public. 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-100 ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES PARENTS 

  Il est proposé par Mme Marie-Ève Briand et résolu que l’assemblée générale des 

 parents soit le 20 septembre 2023, à 19 h. 

______________________________________________________________________________________ 

CE-2223-101 QUESTIONS DIVERSES 

  23.1 Forum sur l’éducation 

  Le 19 avril, M Jean-Yves Dupuis était présent à cette rencontre. Il déplore la faible 

 participation de représentants lors de cette rencontre. 

  23.2 Inauguration de la bibliothèque 

 Mme Nathalie Dubé propose une motion de félicitations aux membres de l’organisation 

pour l’inauguration de la bibliothèque au nom de M. Maurice-Joncas. Elle profite de 

l’occasion pour donner aussi une motion de félicitations aux membres de l’organisation 

du spectacle du 50e. 

______________________________________________________________________________________ 

 

CE-2223-102 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Il est proposé par Mme Marie-Ève Briand et résolu que la séance soit levée.  

Il est 21 h 43. 

______________________________________________________________________________________ 

 

 

  

Nathalie Dubé, présidente 

Carl Sirois, secrétaire de l’assemblée  

 

 

 

 



ANNEXE 

RAPPORT DE LA REPRÉSENTANTE AU COMITÉ DE PARENTS  

Séance ordinaire CP 11 avril 2023 

Le CSSCC informe le comité de parent que la première rencontre du comité EHDAA a eu lieu 

le 5 avril avec la nomination des officiers.  Les nominations seront renouvelées automatiquement 

aux deux ans. 

Circulation aux abords des écoles : Des démarches provinciales sont en cours. Le ministère des 

Transports a interpellé la FCPQ afin de remplir un sondage en lien avec la stratégie 

gouvernementale de sécurité routière et de sécurisation des zones scolaires. 

Présentation Mme Josée Synnott du PEVR. 

À la suite de la présentation, Mme Josée Synnott répond à quelques questions : 

1. En lien avec l’orientation 2.1.1, est-ce que le niveau de santé mentale des filles a été évalué 

à la suite des contraintes imposées par la pandémie? – Chantal Dufort Madame Josée 

Synnott mentionne que les données que nous avons en ce moment proviennent d’avant la 

pandémie. Cependant, les élèves du secondaire ont été invités à remplir un sondage de 

l’INSPQ, il y a quelques semaines, en lien avec la santé des jeunes. Les résultats de ce 

sondage seront connus à l’automne 2023. Ces données seront disponibles pour les projets 

éducatifs des écoles et ainsi aider celles-ci à cibler les objectifs en lien avec le bien-être des 

filles. 

2. Est-ce que les données concernant le nombre d’enseignants qui planifient de quitter pour la 

retraite seront disponibles prochainement? – Guillaume Bérubé Madame Josée Synnott 

mentionne que le CSSCC a une bonne idée des retraites à venir au sein de l’organisation. 

Elle nous informe de l’implantation d’un outil au niveau des ressources humaines qui per-

mettra d’obtenir des rapports plus précis.  

3. Travaux de peinture dans les écoles – Guillaume Bérubé Monsieur Guillaume Bérubé ex-

plique la problématique pour l’exécution des travaux de peinture dans l’école de son sec-

teur. Monsieur Steven Richard mentionne que la meilleure façon de procéder est de faire la 

demande à la direction de l’école pour que celle-ci dépose la demande aux ressources ma-

térielles du CSSCC, ce qui pourrait justifier l’ajout d’un ouvrier d’entretien pour exécuter les 

travaux.  

4. Y’a-t-il une analyse plus approfondie des causes qui expliquent les écarts, par exemple 

entre les élèves EHDAA et ceux n’ayant pas de plan d’intervention? – Frédéric Côté Ma-

dame Josée Synnott explique qu’il faut amener les équipes pédagogiques à voir différem-

ment leurs pratiques (culture collaborative). Le plan stratégique du ministère devrait mettre 

les données probantes comme compétence transversale. Embauche prochaine d’un(e) tra-

vailleur(euse) social(e) pour accompagner les parents lors de la rentrée scolaire. 

Suivi de M. Guillaume Bérubé en lien avec la problématique pour le transport des équipes 

sportives. Il cite en exemple les compétitions prévues en avril dernier où aucun transport n’a pu 

être organisé pour ces équipes. Il nous explique que les coûts s’élevaient à environ 4000 $ pour 

le transport, ce qui est vraiment trop dispendieux. Des activités ont dû être annulées. Madame 

Josée Synnott mentionne être au courant de cette problématique.  



Elle nous explique que les coûts, autres que pour le transport des élèves dans les écoles, ont 

augmenté dans tous les centres de services scolaires du Québec. Un travail de sensibilisation 

est à faire auprès des transporteurs. 

 

Adoption Règles de régie interne du CP. 

Procédure de désignation des membres parents au CA en cours de révision. 

Séance ordinaire CP 09 mai 2023 

Mme Sarah-Anne Johnson (enseignante-ressource École aux Quatre-vents) et Mme Cynthia 

Dupuis (enseignante 6e année) Présentation complication administrative qui affecte grandement 

les 200 élèves de l’établissement. École ayant un indice de défavorisation de 9.  Mais un blocage 

à Statistique Canada ne permet pas à l’établissement de bénéficier des mesures qui sont y sont 

associées. 

Ventilation dans les écoles : les consignes ministérielles sont demeurées les mêmes c’est-à-dire 

que les enseignants doivent ventiler les classes pendant les périodes inoccupées. 

Eau potable : un point d’eau conforme par école serait la norme ministérielle.  

 

Nomination des membres parents au CA; une seule candidature au premier tour.  Mme Julie 

Pariseau. 

 

Séance extraordinaire CP 23 mai 

 

Nomination des membres parents au CA, second tour. Une seule candidature Mme Myriam 

Dumaresq. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


